



TOMÁS VERGARA P.

SQM reveló que al cierre del primer semestre anotó pérdidas por US\$ 655 millones, que se comparan con las utilidades de US\$ 1.330 millones en el mismo período un año atrás.

Eso sí, durante el segundo trimestre, la empresa logró una ganancia neta de US\$ 213,6 millones, mejorando el escenario respecto a tres meses atrás.

Desde la minera explicaron que el fuerte crecimiento de los volúmenes de ventas en el negocio del litio en el segundo trimestre fue compensado por precios promedio significativamente más bajos del mineral.

“Vemos que esta tendencia de precios podría continuar en la segunda mitad de este año, con los índices de precios actuales del litio en China casi un 20% más bajos que los índices de precios promedio del litio observados durante el segundo trimestre de 2024. Esta tendencia podría tener un impacto negativo en nuestros precios realizados, que reflejan las tendencias predominantes de los precios del mercado en la segunda mitad del año”, adelantó el CEO de la firma, Ricardo Ramos.

Asimismo, ante esta tendencia, y dado los niveles de precios, en SQM anticiparon que algunos productores de litio podrían reducir su producción, ya que muchos proyectos, especialmente *greenfield*, no son económicamente viables a estos precios.

Filial internacional

Ricardo Ramos reveló el lanzamiento de SQM International Lithium, firma que se enfocará en el crecimiento fuera de Chile.

“Aprovechando nuestra experiencia en exploración, desarrollo de proyectos, fusiones y adquisiciones e innovación, el objetivo de SQM International Lithium es ampliar el portafolio de activos de litio que tenemos con varios socios fuera de Chile, permitiéndonos incrementar los volúmenes de producción de

Minera privada anunció la creación de una nueva filial internacional:

SQM mejora en segundo trimestre y Tianqi arremete nuevamente por asociación con Codelco

Durante la primera mitad del año, la productora de litio acumuló pérdidas por US\$ 655 millones. Ejecutivos dijeron estar optimistas sobre la disputa judicial que impulsa la firma china.



SQM espera producir aproximadamente 210.000 toneladas métricas de carbonato de litio equivalente este año, en sus instalaciones de producción en Chile y China.

SQM en al menos 100.000 toneladas métricas de LCE por año hacia fines de esta década”, sostuvo Ramos.

En cuanto a las inversiones del ejercicio, se espera que el gasto de capital total para 2024 alcance los US\$ 1.600 millones, incluyendo la adquisición del proyecto de litio Andover, a través de la empresa conjunta Azure Mine-

erals en Australia (US\$ 350 millones), la adquisición de la planta Dixin en China (US\$ 140 millones), el gasto de capital asociado con las expansiones de capacidad de carbonato de litio e hidróxido de litio en Chile, el gasto de capital asociado con las expansiones de capacidad de nitratos y yodo, y mantenimiento de aproximadamente US\$ 150 millones.

Novedades en el conflicto con Tianqi

En conferencia con analistas, Ramos abordó la asociación que están impulsando con Codelco, mediante la cual se busca extender la participación de SQM en el salar de Atacama más allá de 2030.

El ejecutivo explicó que “si

2030

en ese año vence el contrato de arrendamiento que tiene Corfo con SQM sobre las pertenencias en el salar de Atacama. El titular de ese acuerdo pasará a ser la minera estatal.

22%

de las acciones de SQM están en manos de la empresa de origen chino Tianqi, que se ha opuesto al acuerdo con Codelco, pese a que los directores que la representan dieron su voto a favor.

fica, esperamos que después de la decisión del tribunal, para la cual somos muy optimistas sobre dicha decisión, esperamos que esto termine”.

Esta semana, la minera china presentó una serie de documentos ante la justicia, en los que acusaron que enfrentaron “serios inconvenientes y dificultades para poder acceder —parcialmente— a información relevante sobre la operación” en la que SQM busca asociarse con Codelco, agregando que la CMF no realizó esa revisión.

“Lo anterior justifica, en concepto de esta parte, la necesidad de que S.S. Iltma. (sic) disponga la apertura de un término probatorio destinado única y exclusivamente a determinar la naturaleza, contenido, y alcances del acuerdo de asociación”, plantearon los abogados de Tianqi.

En otro escrito, la propietaria de más del 22% de las acciones de SQM pide no tener en consideración la solicitud de la minera china —que pidió que se le tuviera considerada “como parte” en el reclamo de ilegalidad—, porque su intervención estaría proscrita.

“En simple, la legitimación para promover la presente acción judicial, y para intervenir —incluso por adhesión, como pretende SQM— exige una pretensión de ilegalidad y un agravio derivado de esa ilegalidad. Solamente los que cumplan con esos dos requisitos pueden intervenir en este procedimiento”, sostuvieron.

bien existen varias condiciones precedentes para que la asociación entre en vigor. Junto con Codelco, nos comprometemos a garantizar que estas condiciones se cumplan en el primer semestre de 2025”.

En cuanto a las comunidades, Ramos recordó que hay que dialogar con ellas, aunque no es un proceso vinculante. “Pero es una opinión muy importante para Codelco y para las empresas. Y para ellos, estamos trabajando muy duro para hacerlo lo antes posible. Nuestra relación con las comunidades, diré que es muy buena”, indicó.

Respecto de la ofensiva de Tianqi —que presentó nuevos recursos ante la justicia buscando revisar la operación con la estatal—, el líder de la minera sostuvo que “esta situación especí-